



Se inaugura en la Secretaría de Gobernación Encuentro Internacional sobre Movilidad Humana 2023

- Refrenda la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración su compromiso para que los resultados de estos trabajos definan acciones concretas y políticas públicas en la materia

Al inaugurar el Encuentro Internacional sobre Movilidad Humana (EIMH) 2023, el subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas Rodríguez, indicó que, a la fecha, México recibe más de ciento 30 mil solicitudes de refugio de ciudadanas y ciudadanos de 130 nacionalidades del mundo, lo que da cuenta de la enorme movilidad que se registra en la región.

Destacó que este fenómeno implica la necesidad de diseñar políticas públicas conjuntas entre los países del norte, Centroamérica y el Caribe, a fin de encontrar un nuevo paradigma que permita la integración regional.

El subsecretario refrendó el compromiso del Gobierno de México para que los resultados de estos trabajos definan acciones concretas en la política pública en materia de movilidad humana.

La titular de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas (UPMRIP), Rocío González Higuera, subrayó que con más de 118 actividades dentro del Encuentro Internacional sobre Movilidad Humana 2023 se logró impactar a alrededor de 157 mil personas.

Con ello se buscó sensibilizar a la población sobre la responsabilidad de todas y todos para promover el respeto a los derechos humanos de las personas en contextos de movilidad, ya que solo a través de la colaboración y el diálogo constructivo se pueden enfrentar los desafíos actuales y construir un futuro más inclusivo y justo.





El EIMH es un espacio de diálogo e intercambio cultural y académico que posibilita la reflexión para escuchar diversas voces y desde diferentes perspectivas para abonar a la construcción de sociedades más incluyentes y justas.

Durante más de un mes el encuentro contó con actividades académicas, culturales, juveniles e infantiles que se desarrollaron en 19 sedes de la República Mexicana, incluyendo la Ciudad de México, Sinaloa, Chiapas, Chihuahua y Nuevo León.

Resaltó la develación del billete de lotería conmemorativo de este encuentro, con el que de forma simbólica se buscó compartir con la sociedad acciones que el Gobierno de México realiza para promover el respeto a los derechos humanos de esta población.

Las instituciones que participaron para llevar a cabo el EIMH 2023 fueron las secretarías de Cultura federal y de la Ciudad de México, el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de las Familias (SNDIF), la Instancia Ejecutora del Sistema Integral de Derechos Humanos (IESIDH), el Instituto de la Juventud capitalino (Injuve), la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) en México, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur) y la Cooperación Técnica Alemana en México (GIZ, por sus siglas en alemán).

Al evento realizado este martes en el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación asistieron la titular del SNDIF, Nuria Fernández Espresate; la directora del Museo Nacional de las Culturas del Mundo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Alejandra Gómez Colorado; y el coordinador de Vinculación y Planeación de Programas a la Juventud del Injuve, Luis Enrique García Quintero.

Asimismo, estuvieron presentes el representante asistente para Protección de Acnur en México, Josep Herreros; la oficial senior de Enlace y Políticas de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Denisse Velázquez Galarza; y el periodista y fotógrafo de nivel internacional, David Bacon, entre otros.

---ooo0ooo---